## Interesante documento

La carta que sigue pertenece al archivo de la familia Arroyo Díez. La publica la revista «Popayán», que ve la luz pública en la capital del Cauca.

De Santafé, junio 17 de 1793

Señor doctor don Marcelino Arroyo

Estimado amigo: Deceaba escribir a Vmd. despacio pero los muchos que haceres no me lo han permitido, aora lo hago dando a Vmd. parte que yo he hecho la obra mas interesante al Colegio, así para su honra, como para su estimación y adelantamientos borrandose con todo aquesta fea ingratitud que senos atribuye a los thomistas de haver dexado en tantos años a ntro. fundador sin sepultar conforme a su vltima voluntad.

Vencidas muchas dificultades hice la excabación y encontré algunos huesos, y las vestiduras Pontificales quasi enteras con un precioso anillo de Calcedonia montada en oro; todo se guardó en una caja desente que para el efecto havia yo prevenido, la que en hombros de los colegiales fue conducida a la Capilla de Sagrario en donde se mantiene mientras le prevengo a estas apreciables reliquias el sepulcro en la de nuestro Colegio lo mejor que me sea posible, el que he tenido oy el gusto de verlo concluido aunque no en el todo, pues le faltan ciertos adornos que deve ponerse en la urna donde deven colocarse las cenisas.

El todo es un cuerpo de arquitecturas de orden Dorico rigoroso con dos columnas muy hermosas a los lados del nicho donde deve ir la estatua encima de la urna, la materia es de ladrillo y cal cubierto de yeso de que son las molduras y columnas, todo debe ir enlucido has-

ta darle el brillo y lustre del marmol con capiteles y basas barnisadas.

Nunca he pensado tanto a Vmd. como aora para que con su buen gusto e inteligencia me dirigiera esta obra que ha de quedar a la posteridad como prueva del reconocimiento de los Rosarianos acia su venerable Fundador. En fin yo he hecho y haré lo que pueda pues no estoy obligado a mas: quando haya lugar mandaré a Vmd. un diseñito de lo que se ha hecho. El Maestro de todo ha sido un capuchino muy inteligente y havil que ha venido de Valencia poco hace. No se si mi antesesor escrivio a Vmd. si gustaba concurrir con alguna contribución para los grandes gastos que ocasionará a nuestro Colegio la grande función que deve hacerse en el día de la translación, pero yo estoy muy satisfecho del amor grande de Vmd. para su Colegio y esto me basta.

No puedo escrivir a Vmd. mas largo porque estoy muy apurado con la oración funebre de cuyo empeño no sé como saldré; si quedare alguna cosa regular remitiré a Vmd. una copia.

Vdm. sabe que soy apasionado amigo y Capn. Q. B. S. M.

FERNANDO CAYCEDO Y FLOREZ

## Oración de estudios en el Liceo de La Salle

Distinguidos alumnos;

Es costumbre en estos cariñosos y nobles hogares del corazón y de la inteligencia celebrar cada año una fiesta en honor de los vencedores en las aulas; y es también esta fiesta el día en que unos y los otros os dais el ósculo de paz antes de separaros en diversas direcciones. Como pájaros que en sonoro manantial han acudido a beber

Rosario Histórico